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香港文匯報訊
（ 記 者 聶 曉
輝）為加強家長
對毒品問題的關
注、認識及處理
技巧，保安局禁
毒處、禁毒常務
委員會和香港電
台第五台合辦
「升級家長計劃
2015-16」 ， 過
去一年推出一系
列禁毒活動，得到公眾和家長積極參
與及支持。逾百名家長日前出席「升
級家長計劃2015-16」閉幕禮，以行動
支持禁毒活動，承諾協助子女對抗毒
品誘惑。
禁毒常務委員會主席張建良主持閉幕

禮時表示，良好的親子關係和關愛的家
庭環境，是預防子女吸毒及出現其他行
為問題的重要防線。
他向出席者講解吸食毒品，尤其是

「冰毒」對身體的禍害，鼓勵家長加
強與子女溝通的技巧，加深對毒品問
題的認識，時時刻刻保護子女免受毒
害。
禁毒專員陳詠雯說：「父母多關心子

女，有助家庭建立更緊密的關係和互
信，對支持子女抵抗毒品誘惑十分重

要。」
她鼓勵家長如發覺子女可能受毒品

問題困擾，可致電禁毒處24小時熱線
186 186，或以WhatsApp或微信發信息
至98 186 186，向專業社工尋求協助。
「升級家長計劃2015-16」共舉辦3

個家長體驗工作坊，約300名家長參
與，邀得專家講者探討不同課題，包
括「親職壓力」、「家庭經濟與親子
關係」及「親子溝通模式」。
此外，香港電台製作24集「一人有

一個故事」廣播劇，於第五台《有你
同行》節目時段內播出。
廣播劇故事參考真實個案改篇，帶

出家庭、子女和吸毒之間的關係，每
集播出後有專家講解如何應對親子、
毒品等問題。

300「升級家長」助子女「抗毒」

■「升級家長計劃2015-16」閉幕禮嘉賓合照。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）渠務署日前舉辦
「2016 研究與發展論壇：氣候變化 香港行
動」。
論壇分上、下午舉行，主題分別為「致力創新可

持續雨水排放系統」及「污水處理走向可持續能源
使用」，吸引逾500名本地學者、專業人士及業界
代表參與討論，範疇涵蓋可持續排水系統、活化水
體、污水處理節能等。
渠務署署長唐嘉鴻致歡迎辭時表示，技術和環

境創新及減少能源消耗，為改善可持續排水和污
水處理系統及制定緩減氣候變化影響方案奠下基
礎。

籲創新意念建可持續排水系統
上午主題演說中，發展局常任秘書長（工務）韓

志強呼籲業界透過創新意念，建設可持續排水系
統，以促進香港長遠發展。環境局副局長陸恭蕙於
下午論壇發表主題演說，闡述政府應對氣候變化工
作。
上午論壇中，香港天文台高級科學主任李細明、
香港城市大學生物及化學系講座教授譚鳳儀、螢火
蟲保育基金會主席麥肇峰、香港科技大學工程學院
副院長楊經倫教授和艾奕康有限公司董事陳子威分
別分享了在氣候變化、活化水體和可持續排水系統
管理的科研成果。
下午，香港理工大學土木及環境工程學系助理教
授李伯亨、香港城市大學能源及環境學院副教授張
謂揚、香港大學土木工程系教授張彤、中電控股有
限公司高級經理顏子翔和博威工程顧問有限公司工
程經理David Jackson分別講解污水處理過程中節省
和回收能源方面的科研成果。
渠務署自2006年起每年舉辦「研究及發展論
壇」，邀請業界翹楚和專家發表專題演說，提供
平台讓各持份者交流意見，了解最新技術和開拓
合作機會，為香港締造更美好和可持續的居住環
境。

渠署研污水處理
500專家齊討論

香港文匯報訊（記
者 文森）第六屆全港
運動會於明年1月8日
舉辦「全城躍動活力
跑」活動，並增加活動
名額，讓更多市民參與
港運會。活動於下周三
開始接受報名。第六屆
港運會籌備委員會主席
湯徫掄日前在新聞發佈
會上表示，上屆港運會首辦的
「全城躍動活力跑」反應熱烈，
深受市民歡迎，故在今屆增加活
動名額，並把8公里項目路線延
長至10公里，以增加參加者的滿
足感。
康樂及文化事務署助理署長

（康樂事務）黃達明介紹活動詳
情時表示，「全城躍動活力跑」
不設競賽，目的是希望藉此鼓勵
市民培養做運動的樂趣，並以跑
步形式支持及鼓勵各地區運動員
努力備戰參加第六屆港運會。
「全城躍動活力跑」定於明年1
月8日上午在沙田城門河畔一帶舉
行，組別包括3公里和10公里，
分別設有4,000個和1,100個名額
供市民報名參加，費用全免。每
位跑手可獲贈紀念T恤及禮品

包，在限定時間內跑畢全程的參
加者更可獲贈證書和紀念獎牌。
參加者屆時更可悉心打扮出席，
角逐個人「最出位扮相大獎」及
「全場最佳團隊服裝獎」。
3公里組別的起跑時間為上午9

時，由沙田運動場對開的源禾路
起步，途經沙田鄉事會路、大涌
橋路、火炭路，返回源禾路，然
後到達沙田運動場終點。10公里
組別則於上午8時30分起跑，也
是由沙田運動場對開的源禾路起
步，經沙田鄉事會路、大涌橋
路、火炭路，返回源禾路，至源
禾路體育館後用緩跑徑及單車徑
沿城門河畔，跑進途經的香港體
育學院校園及運動場，然後在沙
田污水處理廠前折返（回程時不
須進入香港體育學院），最後以
沙田運動場為終點。

港運「活力跑」延路程增名額

山頂警署慶130周年 辦5場「開放日」

現駐守黃大仙警區軍裝巡邏小隊的黃景祥，表面看來
與資訊保安專業並無太大關連，但原來他對資訊保

安方面的興趣，早於他在2002年加入當時商業罪案調查
科的科技罪案組（現為網絡安全及科技罪案調查科）時已
植根。
黃景祥說：「其實我當初只具備基本的電腦知識，但自

獲調派至科技罪案組後，開始接觸打擊科技罪案的工作，
並獲警隊安排修讀半年的電腦法理鑑證文憑課程，為我的
資訊保安知識打好基礎。」

考獲專業資格 助警屢破科罪案
黃景祥自此對資訊保安產生興趣，並自發利用公餘時間
不斷進修。在駐守科技罪案組期間，他考獲多項由其他機
構發出的電腦專業資格，包括駭客鑑證專家、電腦法證、
數據管理、系統工程師等，並利用有關知識和技能協助警
隊偵破多宗科技罪案。
黃景祥其後於2012年獲調派往刑事部工作，並於去年

調任前線崗位。在離開科技罪案組後，黃景祥沒有放棄追
求自己的興趣，繼續在公餘時間進行相關的學術研究。他
解釋：「我已視資訊保安知識為興趣，所以很樂意利用私
人時間研究科技罪案。進行研究時更有助我調節心情，以
更佳狀態執行職務。」

赴美歐日演講 資歷獲國際認同
黃景祥於2012年起更與多個本地和國際專業資訊科
技組織進行交流及研究，並多次發表網絡及資訊保安的
論文，並在日本、美國和歐洲舉行的國際性數碼法證研
究會議中擔任主講嘉賓，其專業資歷逐漸獲得廣泛認
同。
黃景祥於今年7月底到曼谷出席由國際信息系統安全核

准聯盟舉辦的「亞太區信息安全領導成就表彰計劃」頒獎
禮，並獲頒「高級資訊安全專業人員」獎項，是第三名警
隊人員獲得此殊榮。
他亦於8月獲邀到美國拉斯維加斯舉行的高科技罪案調
查協會年會擔任講者，並發表他最新的「移動裝置分析」
研究項目。他說：「能發展自己的業餘愛好，並因而獲邀
出席國際性會議和發表演說，這無疑令我眼界大開，增添
成就感！」
談到未來發展，剛於今年晉升警長的黃景祥稱，他十分

享受前線警務工作，並會積極裝備自己，做好職務。
另外，他表示：「隨着社會對資訊科技的需求日益增
加，資訊保安亦因而變得十分重要。這亦令我更有動力繼
續發展我的興趣，並利用餘暇進行資料搜集，為香港資訊
保安作出貢獻。」

鍾情鑽研資訊保安 公餘進修成專家
香港文匯報訊（記者 文

森）警隊向來鼓勵警員自

我增值，在警務專業以外

發展興趣，因此警隊中不

少人員均各有所長，可謂

臥虎藏龍。上期《警星．

警聲》訪問警長黃景祥便

是例子之一，由於對資訊

保安深感興趣，利用公餘

時間不斷鑽研及進修，其

突出表現不但為他帶來國

際獎項的榮譽，更令他獲

邀在多個國際性資訊保安

會議發表演說。 ■黃景祥（中）獲頒「高級資訊安全專業人員」獎項。

警務處 環境局 禁毒處渠務署 康文署

■渠務署在尖沙咀香港科學館舉辦「2016研究與發
展論壇：氣候變化 香港行動」。

香港文匯報訊（記者 文森）山頂警
署將於11月27日、12月3日、4日、10
日及11日舉行開放日，慶祝建立130周
年，讓市民了解山頂警署歷史。警隊日
前率先招待120多名由社福機構及學校
安排的巿民參觀，包括長者、學生、新
來港家庭及殘疾者人士。
開放日展出警隊不同年代制服和裝

備，以及播放警署今昔轉變短片。同
場設有攤位遊戲、警犬隊和警察樂隊
表演。開放日參觀時間共分四節，分
別為上午9時至10時30分、上午11時
至下午12時30分、下午2時至3時30
分和下午4時至5時30分。

2000入場券免費派

市民憑票入場，2,000張免費入場
券11月12日上午9時起在灣仔警署
報案室和中區警察服務中心外派
發。每人限取兩張，先到先得，派
完即止。會場不設訪客車位，參觀
者可乘搭穿梭巴士由金鐘港鐵站A出
口（海富中心對外）前往山頂警
署。穿梭巴士出發時間為開放日上
午8時、上午10時、下午1時和下午
3時。
山頂警署建於1886年，獲古物諮詢
委員會列為三級歷史建築物。警署舉
行開放日，旨在讓市民了解山頂警署
及周邊環境過往130年變遷，藉此推
動社群參與。

■山頂警
署辦開放
日活動讓
市民了解
警 署 歷
史。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）由環境局局長黃
錦星主持的公共空間回收及垃圾收集設施改造督導
委員會，日前舉行第三次會議，檢視公共空間回收
及垃圾收集設施的分佈與設計。督導委員會早前委
託顧問進行研究，以檢視公共空間回收桶及垃圾桶
的數目及分佈。顧問完成相關研究後，在當天會議
上匯報主要研究結果及就上述設施的分佈提出建
議。
其中一項研究結果顯示，市民普遍要求增加公共

空間的回收桶數目，並支持減少垃圾桶的數目，以
配合日後實施都巿固體廢物收費計劃。

廢物分類計劃涵蓋八成人口
顧問認為，政府已透過「廢物源頭分類計劃」推

動於家居及辦公地方進行回收，計劃現已涵蓋全港
80%人口。雖然經公共空間回收桶所收集的回收物
少於全港總回收量的1%，但應在日後增加其數目，
為行人及現時「廢物源頭分類計劃」尚未覆蓋的市
民提供更佳的回收支援，垃圾桶的數目有下調空
間。
根據研究結果及參考國際經驗，顧問就公共空

間的回收桶及垃圾桶的未來規劃提出一些一般性
的指標，建議應用指標來增加回收桶的數目及減
少垃圾桶的數目。顧問亦建議相關改動應分階段
進行，並在參考公眾意見及反應後不時作出檢討
及修訂。

倡設特定物料回收桶
除一般性規劃指標外，顧問同時建議政府應於
合適位置增設回收特定物料的回收桶（例如廢
紙），以促進資源回收。相關設施亦應放置於策
略性位置，如十字路口及場地出入口等，讓市民
更能掌握回收桶擺放的位置，從而增加其使用
率。
除回收桶及垃圾桶的數目與分佈外，顧問研究亦
就該些設施的未來設計提出一些參數，與回收桶的
大小、類別及配置應採用靈活設計，以物盡其用。
此外，回收桶的投入口亦應根據回收物料類別作相
應設計，以減少市民誤放回收物；而垃圾桶的投入
口設計，則應防止市民棄置家居及行業廢物。
黃錦星於會上表示，顧問研究對回收桶及垃圾桶
的未來規劃提供了有用的指引，但指引只屬一般性
指標，相關設施的實際設置需考慮不同地點的特性
（例如旅遊景點）、場地限制及其他運作上的因素
等，同時亦需顧及保持環境衛生的因素。
他表示，有關部門會進一步考慮顧問的建議，再
向督導委員會匯報回收桶及垃圾桶應如何作出改
動。

廢物收費顧問報告
市民撐減垃圾桶

■香港長跑精英運動員分享跑步心得。


